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部分区域南北贯通路太少加剧拥堵

5500条条断断头头路路瓶瓶颈颈路路年年底底打打通通

部分315路将

延至协和学院

本报1月20日讯（喻雯 范
佳 刘雅菲 王皇） 20日,济
南市十五届人大五次会议召开
人大代表面复会,有代表提出，
济南临港开发区A区有20多家
工商企业，还有一所山东协和
学院，但仅有315路公交车。而
且，公交车终点站离协和学院
仅有一站路，却多年没延长。济
南市人大代表、临港经济开发
区管委会主任丁新力说，票价
也一直是3元，过高。

济南市公交总公司副总经
理谢刚说，目前临港开发区还
没有公交场站，315路也主要受
制于片区公交场站。现在315路
停放在大码头村，公司与村里
协商借用了临时场地，下周将
到现场调研和协商，协商到协
和学院附近的临时场站后，部
分315路将延长至协和学院，对
大码头村也保留部分始发车。
此外，途经该区域的307、309、
315、316、318、327、328路车将
根据客流换大车、适时加密班
次。关于票价，由于目前属于城
郊线路，超过30公里，符合物价
局统一核定的公交线路票价标
准。

奥体西路亟待北延至工业北路
20日的人大面复现场，济南

市人大代表，历城区王舍人街道
党工委书记、人大工作室主任韩
延才提出，奥体西路是东部城区
南北走向的交通主干线，由南向
北已修至胶济铁路南侧，往北呈

“断头长脖”，现在是制约奥体西
路北延跨工业北路的重要问题。

“大辛庄旧村已改造完毕，正在搬
迁，建议尽快打通奥体西路北延
跨工业北路，连接清河南路。”韩
延才说。

对此，济南市规划局相关负责
人答复说，根据城市规划，奥体西
路南起经十路、北至清河南路，与
华山片区规划三号路顺接。道路等

级为城市主干路。该负责人说，为
进一步优化城市路网布局，在充分
梳理道路现状、考虑交通需求的基
础上，市规划局开展了《济南市城
市综合交通规划》和《济南市城市
道路网专项规划》编制工作，力图
构建一张级配合理的道路网，提高
道路交通承载力。

历下东部南北贯通路仅3条
和人大代表韩延才一样，政

协委员刘军也很关注济南城区东
部断头路。刘军的提案中提到，历
下区东部，从花园路到经十路，缺
少南北贯通的主干线。目前，只有
3条路贯通，二环东路、奥体西路
和凤凰路，致使交通不畅。

记者查询地图发现，二环东
路至奥体西路之间，七里河路、华
龙路、化纤厂路、浆水泉路都未南
北打通。该区域南北贯通的二环

东路与奥体西路之间间隔长达
3 . 765千米。

政协委员王革的提案中，则
列出了多条多年未打通的断头
路。历下区黄台南路东段奥体西
路北首以西路段成了瓶颈路。黄
台南路被一座废弃的铁路涵洞
桥卡住了脖子，桥下仅能通行一
辆小车，成了卡脖处。他建议，尽
快拆除这座早已不用的铁路桥，
打通瓶颈。康虹路西首至奥体西

路也是断头路，建议配合附近小
区建设，尽快打通康虹路西延至
化纤厂路。历城区辛祝路北首至
祝舜路的断头路，阻碍了向北跨
胶济铁路至工业北路的交通，附
近人们需多绕行五六公里才能
到工业北路。他建议，尽快打通
辛祝路北延至工业北路。山大北
路西首现状是断头路，建议尽
早 打 通 山 大 北 路 西 延 至 历 山
路。

南北向分流道路少且多断头
济南市东西狭长，但是道路

密度却不足。其中，疏导交通大动
脉的各条毛细血管支路密度不
足，而且不少还是断头状态，没有
起到路网作用。这也加剧了济南
的拥堵。

山东建筑大学建筑城规学院
教授张军民说，济南的路网密度
低于国家标准，而且道路主干道
多，支路和次干道没相应增加。这
种不科学的比例，使不少车不得

不堵在主干道上。“老商埠区的经
纬路基本隔二三百米就有一条，
既方便行人和非机动车就近拐弯
抵达目的地，也让不少车不用绕
远路，即便一条路堵，也可以选择
多条路分流。”张军民说，这样的
设计非常科学。但是再往东，济南
的南北道路就明显变疏了。

“很多路在遇到小区，或者跨
片区、跨行政区时，就中断了，断头
路让已经形成的一些次干道、支路

没有起到充分的疏通效果，这也加
剧了拥堵。”山东大学交通规划设计
研究中心主任张汝华说，现在的城
市建设中，不少是简单建设主干道
后，直接把一大块地卖出。地块中的
道路建设，虽然有的有规划，但涉及
开发商的利益，不少道路建成了小
区路，失去了支路的功能。此外。张
军民说，不同区之间还存在竞争关
系，由区一级负责建设的一些次干
道、支路很难跨区相连。

济南的道路主干道、次
干道、支路中，次干道和支
路少，还有不少断头路。1月
20日,济南市十五届人大五
次会议召开人大代表面复
会，人大代表韩延才就提出
奥体西路北延的问题。多位
政协委员也很关注济南市
的断头路。

本报记者 王皇 刘雅菲
喻雯 范佳

奥体西路北头黄台南路西侧路段，因老旧铁轨影响，车辆只能钻洞通行，成了卡脖路。 本报记者 王皇 摄

尽早安排新片区

道路规划建设

根据去年7月济南市政府
发布的“关于进一步加强城市
基础设施建设的实施意见”，到
今年底前，围绕系统性完善配
套管网设施、实现道路微循环、
治理交通拥堵及提高道路完好
率有关要求，将打通优化旧城
区断头路、瓶颈路50条。

路网密度在老城区已很难
改变，但新片区的道路规划和
建设能尽早安排。实施意见规
定，片区综合开发及新区建设
要严格执行城市道路建设相关
标准，新建道路间距按照主干
路800—1200米、次干路400—
600米、支路200—300米控制。
年底前，将基本完成奥体文博、
西客站、汉峪金谷、唐冶、兴隆、
新东站（王舍人）、白马山、吴家
堡、旅游路、西彩石片区内的道
路建设。2020年底前，完成华
山、鹊山龙湖、南北康、雪山、长
岭山片区等路网建设。

计划在今年打通的断头路
中，部分已经有了进展，有的已
经打通。比如，旅游路西段和舜
德路在去年下半年完成部分路
段建设。去年11月，克朗山东路
南北六车道已全部放行通车，
再为济南西部增添一条次干道
路。此外历下区的舜井街、青龙
后街、茂陵山路都在去年进行
了改造，部分路段已经打通。而
提了多年的生产路北延，在去
年时也有了一些进展。
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